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UNIVERSIDADE ESTADUAL DE PONTA GROSSA 1 

CONSELHO  UNIVERSITÁRIO  2 

SECRETARIA  3 

ATA Nº 008/2018 4 

Aos trinta e um dias do mês de agosto de dois mil e dezoito, às dez horas, no Cine-Teatro 5 

Pax-UEPG, situado à Rua Dr. Antônio Russo nº 28, Bairro Oficinas, na cidade de Ponta 6 

Grossa, Paraná, sob a presidência do Secretário de Estado da Ciência, Tecnologia e 7 

Ensino Superior Senhor Décio Sperandio, para a Sessão Solene e Pública de Transmissão 8 

de Cargo aos professores Miguel Sanches Neto e Everson Augusto Krum, Reitor e Vice-9 

Reitor eleitos para o mandato de 1º de setembro do ano corrente a trinta e um de 10 

agosto de dois mil e vinte e dois, reuniu-se extraordinariamente o Conselho Universitário 11 

- COU, com a presença do Magnífico Reitor Carlos Luciano Sant’Ana Vargas e da 12 

Senhora Vice-Reitora Professora Gisele Alves de Sá Quimelli e dos Conselheiros Alcides 13 

Ivan Nunes Rocha, Alexandre Camilo Junior, Denise Xavier Messias, Eduardo Pereira, 14 

Emerson Martins Hilgemberg, Fabiana Postiglione Mansani, Gilmar Batista Mazurek, 15 

João Manoel Grott, Lúcio Marcos de Geus, Ludmilo Sene, Luis Fernando Cerri, Luiz 16 

Alexandre Gonçalves Cunha, Marcia Helena Baldani Pinto (suplente), Marcos Vinicius 17 

Fidelis, Marcus William Hauser, Maria Salete Marcon Gomes Vaz, Marilisa do Rocio 18 

Oliveira, Miguel Archanjo de Freitas Júnior, Osnara Maria Mongruel Gomes, Paulo 19 

Rogério Moro, Rosane Falate, Sandra Borsoi, Silas Guimarães Moro, Silviane Buss Tupich, 20 

Telma Passos, Ulisses Coelho e Vicente Paulo Hajaki Ribas; contando ainda com a 21 

presença dos servidores  Ítalo Sérgio Grande, Joani Alves Ferreira, João Irineu de Resende 22 

Miranda e Neomil Macedo. Em cumprimento ao protocolo estabelecido para a 23 

solenidade o responsável pelo cerimonial, servidor Carlos Alberto Mayer, saudou o 24 
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público presente dando início a Sessão Solene e Pública do Conselho Universitário da 25 

Universidade Estadual de Ponta Grossa, convocada para o ato de posse e exercício dos 26 

cargos da Gestão 2018-2022, no cargo de Reitor Professor Miguel Sanches Neto e no 27 

cargo de Vice-Reitor Professor Everson Augusto Krum, nomeados pelo Decreto Estadual 28 

nº 10.436, de dez de julho de dois mil e dezoito. Em seguida, convidou os membros do 29 

COU para entrarem no recinto conduzindo os senhores Ex-Reitores desta Universidade, 30 

autoridades municipais, estaduais e federais para comporem a plataforma de honra. Na 31 

sequência convidou para compor a mesa dos trabalhos da Sessão as seguintes 32 

autoridades: Secretário de Estado da Ciência, Tecnologia e Ensino Superior Senhor Décio 33 

Sperandio; Reitor da Universidade Estadual de Ponta Grossa Professor Carlos Luciano 34 

Sant’Ana Vargas; Reitora da Universidade Estadual do Norte do Paraná - UENP e 35 

Presidente da Associação Paranaense das Instituições de Ensino Superior Público - 36 

APIESP Professora Fátima Aparecida da Cruz Padoan, também representando neste 37 

ato o Professor Haroldo Reimer, Presidente da Associação Brasileira dos Reitores das 38 

Universidades Estaduais e Municipais - ABRUEM;  Vice-Reitora da Universidade Estadual 39 

de Ponta Grossa Professora Gisele Alves de Sá Quimelli; Prefeito Municipal de Ponta 40 

Grossa Senhor Marcelo Rangel Cruz de Oliveira; Coordenador de Ensino Superior da 41 

Secretaria de Estado da Ciência, Tecnologia e Ensino Superior - SETI Professor Mário 42 

Cândido de Athayde Júnior. Ato contínuo, o responsável pelo cerimonial apresentou 43 

para integrar a plataforma de honra as seguintes autoridades: Reitor da Gestão 1991-44 

1994, 2006-2010 e 2010-2013 Professor João Carlos Gomes; Reitor da Gestão 1974-1978, 45 

Professor Odeni Villaça Mongruel; Vice-Reitor da Gestão 1987-1991, Professor Lauro 46 

Fanchin; Reitor da Gestão 1994-1998 e 1998-2002, Professor Roberto Frederico Mehry; 47 

Reitor da Gestão 2002-2006, Professor Paulo Roberto Godoy; Vice-Reitor da Gestão 48 

2002-2006 e membro do COU, Professor Ítalo Sérgio Grande; Reitor da Gestão 1983-49 
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1987, Professor Evaldo Podolan; Diretor do Centro Universitário Norte do Espírito Santo - 50 

CEUNES da Universidade Federal do Espírito Santo, Senhor Luiz Antonio Favero Filho; 51 

Vice-Reitor da Universidade Estadual do Paraná - UNESPAR, Professor Sidnei Roberto 52 

Kempa; representando o Conselho Regional de Contabilidade do Paraná, Senhor 53 

Aguinaldo Mocelin; Vice-Reitor da Universidade Estadual de Londrina - UEL, Professor 54 

Décio Sabbatini Barbosa; Vice-Reitor da Universidade Estadual do Centro-Oeste - 55 

UNICENTRO, Professor Osmar Ambrósio de Souza; Reitor da UNESPAR, Professor 56 

Antonio Carlos Aleixo; Deputado Estadual Péricles Holleben de Mello; Deputado Federal 57 

Aliel Machado; Secretário de Estado de Esporte e Turismo Senhor João Barbiero; 58 

Delegado da Receita Federal Senhor Gustavo Luis Horn; Tenente-Coronel Bombeiro 59 

Hemerson Saqueta Barbosa; representando o Comando do 1º Batalhão de Polícia 60 

Militar Tenente-Coronel Emerson de Barros Pinheiro; Diretor Presidente da Companhia 61 

Paranaense de Energia - COPEL Jonel Nazareno Iurk; Comandante da 5ª Brigada de 62 

Cavalaria Blindada General Alcides Valeriano de Faria Júnior; Diretor da Regional de 63 

Saúde Senhor Isaias Cantoia Luiz; Coordenador do Núcleo Regional de Governo em 64 

Ponta Grossa da Casa Civil Vereador Pietro Arnaud; representando o Comando do 3º 65 

Regimento de Carros de Combate Major Peterson Machado Félix; Chefe do Núcleo 66 

Regional de Educação de Ponta Grossa Professora Carmem Lúcia de Souza Pinto; Chefe 67 

de Departamento de Direito do Estado Professor Alexandre Almeida Rocha; 68 

representando a Fundação Araucária Senhor José Carlos Guerra; Secretário Municipal de 69 

Governo Maurício Silva; Superintendente da Associação Comercial, Industrial e 70 

Empresarial de Ponta Grossa - ACIPG Senhor Almir Gaspar Scheiffer; Diretor do Fórum 71 

da Justiça Federal Senhor Antônio César Bochenek; Procurador da República Senhor 72 

Osvaldo Sowek Júnior e Presidente da Fundação Municipal de Cultura Senhor Fernando 73 

Rohnelt Durante. Após agradecer a presença das digníssimas autoridades, bem como da 74 
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comunidade universitária da Universidade Estadual de Ponta Grossa, convidou o 75 

Secretário de Estado da Ciência, Tecnologia e Ensino Superior Senhor Décio Sperandio, 76 

Presidente do Ato, para proceder a abertura oficial da Sessão Solene e Pública do COU, 77 

cuja declaração segue transcrita: “Dando cumprimento ao dispositivo regimental, 78 

declaro aberta a presente Sessão Solene pública do Conselho Universitário da 79 

Universidade Estadual de Ponta Grossa convocada para a posse no cargo de Reitor do 80 

Professor Miguel Sanches Neto, e no cargo de Vice-Reitor do Professor Everson Augusto 81 

Krum nomeados pelo Decreto-Lei nº 10.436, de 10 de julho de 2018”.  Foram convidados 82 

os Conselheiros Ulisses Coelho e Alcides Ivan Nunes Rocha para conduzir à mesa de 83 

autoridades o Professor Everson Augusto Krum, Vice-Reitor a ser empossado e os 84 

Conselheiros Vicente Paulo Hajaki Ribas e Marcos Vinicius Fidelis para conduzir à mesa 85 

de autoridades o Professor Miguel Sanches Neto, Reitor a ser empossado. Em seguida, os 86 

presentes foram convidados a cantar o Hino Nacional Brasileiro. O cerimonialista 87 

destacou a importância para a comunidade universitária do ato a seguir, que por meio 88 

dele, o Secretário da SETI Senhor Décio Sperandio empossaria nos cargos de Reitor, o 89 

Professor Miguel Sanches Neto, e de Vice-Reitor o Professor Everson Augusto Krum. 90 

Assim, convidando o Coordenador de Ensino Superior da SETI Professor Mário Cândido 91 

de Athayde Júnior, Secretário ad hoc desta Sessão Solene para proceder a leitura do 92 

Termo de Posse e Exercício dos cargos de Reitor e de Vice-Reitor, estando redigido nos 93 

seguintes termos: “Termo de Posse conforme lavrado às folhas 07 de livro próprio da 94 

Secretaria de Ciência, Tecnologia e Ensino Superior. Aos trinta e um dias do mês de 95 

agosto de 2018 compareceram nas dependência do Cine Teatro Pax da UEPG em Ponta 96 

Grossa – Paraná, Miguel Sanches Neto e Everson Augusto Krum para serem investidos 97 

no cargo de Reitor e Vice-Reitor, respectivamente, da Universidade Estadual de Ponta 98 

Grossa – UEPG, para mandato de quatro anos, contados a partir de 01 de setembro de 99 
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2018, ambos nomeados pelo Decreto Estadual nº 10.436, de 10 de julho de 2018, 100 

publicado no Diário Oficial nº 10.227 do mesmo dia, mês e ano. Após haverem prestados 101 

o compromisso de desempenhar com lealdade e exação os deveres do cargo, bem como, 102 

cumprir fielmente a constituição, as leis e os regulamentos, não medindo esforços, a bem 103 

do Estado, vou lhes dar a posse pelo Secretário da Ciência, Tecnologia e Ensino Superior 104 

Décio Sperandio. E para constar, eu, Mário Cândido de Athayde Júnior – Coordenador 105 

de Ensino Superior da SETI e Secretário ad hoc lavrei o presente termo que vai assinado 106 

pelo Senhor Secretário de Estado, pelos empossados e por mim. Ponta Grossa, trinta e 107 

um de agosto de 2018”. Em seguida, foram convidados os professores Carlos Luciano 108 

Sant’Ana Vargas e Gisele Alves de Sá Quimelli para procederem a entrega das vestes 109 

talares Reitorais ao Professor Miguel Sanches Neto, Magnífico Reitor da Universidade 110 

Estadual de Ponta Grossa. Em seguida foi convidado o Professor Everson Augusto Krum 111 

para receber a samarra de Vice-Reitor do Magnífico Reitor. O Secretário da SETI Senhor 112 

Décio Sperandio transmitiu a Presidência da Sessão ao empossado Reitor Miguel Sanches 113 

Neto. Após assumir a Presidência da Sessão Solene e Pública do Conselho Universitário, o 114 

Senhor Reitor da Universidade Estadual de Ponta Grossa, solicitou ao cerimonial que 115 

procedesse a continuidade dos trabalhos. O cerimonialista convidou a Professora Gisele 116 

Alves de Sá Quimelli para pronunciamento de despedida, o qual segue transcrito: “Bom 117 

dia Professor Luciano Vargas, meu companheiro de lutas nestes últimos quatro anos, 118 

bom dia integrantes da mesa de cerimônia, autoridades já mencionadas. Bom dia 119 

Professores Miguel Sanches Neto e Everson Krum, bom dia membros do Conselho 120 

Universitário, meus parceiros, amigos e colegas da UEPG. Bom dia aos demais 121 

convidados desta Sessão Solene Pública. Quando vamos chegando ao final de um 122 

período, de uma gestão como é o nosso caso, geralmente fazemos algumas avaliações, 123 

levantamos pontos positivos e negativos. Por estarmos numa Instituição de Ensino 124 
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Superior temos um alto nível de discricionariedade em relação à nós mesmos, ao nosso 125 

trabalho, e também como é de se esperar, dos nossos gestores. Então as críticas em 126 

relação ao que fizemos ou deixamos de fazer estão estampadas nos murais da UEPG, na 127 

mídia, nas salas dos membros da Comunidade Universitária, desta forma, não há 128 

necessidade de mencioná-las num momento de despedida. Mas como eu disse, 129 

levantamos também pontos positivos, e alguns deles só podemos mencionar no final do 130 

processo, depois de repassarmos o olhar pelo caminho que trilhamos. Então, falo com 131 

tranquilidade que nossa gestão companheiro Luciano, ao longo da história da UEPG, 132 

certamente será lembrada pelo apoio aos Agentes Universitários e por uma gestão 133 

democrática. Podemos ter pecado em vários aspectos, mas nestes dois pontos, não 134 

pecamos, digo isso de maneira bem tranquila e sem empáfia. Na nossa equipe primamos 135 

pela distribuição de tarefas e cargos baseado na capacidade técnica, principalmente dos 136 

agentes universitários. Estamos vivendo uma fase em que a quantidade de agentes 137 

universitários é insuficiente para cumprir os nossos compromissos. Assim, confiar, dar 138 

autonomia e, principalmente, lotar os agentes nos locais onde os mesmos desejam e 139 

podem servir com as suas capacidades técnicas faça com que a gente se sinta mais feliz e, 140 

consequentemente mais produtivo. Vivenciamos os espaços universitários com menos 141 

conflitos. Quanto aos aspectos democráticos, tivemos na nossa equipe uma diversidade 142 

enorme de pessoas de diferentes matizes ideológicas, raciais, sexuais, e também religiosas. 143 

Para mim, isso é Universidade! Diversidade e Pluralidade, mesmo quando não gostamos 144 

de alguma coisa. Enquanto gestores, primamos pelo diálogo. Me lembro sempre que 145 

numa grande reunião o Professor Paulo do Museu nos falou: ‘Essa gestão me representa 146 

porque aqui me sinto respeitado e acolhido a despeito das minhas referências 147 

ideológicas’. Professor Paulo, se você estiver por aqui, saiba que isso foi tudo que o 148 

Luciano e eu gostaríamos de ter ouvido a nosso respeito, muito obrigada. Em relação aos 149 
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membros dos Conselhos Superiores da UEPG, gostaria de externar o que já dividi com 150 

vocês. A palavra “Conselheiro” é muito mais do que o seu significado do dicionário, 151 

conselheiro tem o sentido do que envolve valores e emoções. Ser conselheiro é orientar, 152 

dar apoio, guiar, instruir. Obrigada Conselheiros, os rumos da UEPG emanam das suas 153 

decisões, orientações e fico eternamente grata por vocês terem oferecido ao Luciano e a 154 

mim esse apoio e suporte que tanto necessitamos nestes quatro anos, e tenho certeza 155 

que farão brilhantemente essa tarefa com os nossos eleitos Reitor e Vice. A nossa equipe, 156 

bem, a nossa querida equipe, que eu posso dizer que o coração bate mais forte ao 157 

pensar em cada um de vocês. Sei que vocês trabalharam muito, muito mesmo! Além do 158 

que pedimos. Vocês se desdobraram, sempre pensando na UEPG. Com autonomia 159 

foram ótimos, sem precisar que mandássemos, gritássemos ou nos irritássemos. Vocês 160 

seguiram a nossa voz de comando porque acreditaram em nós e, principalmente porque 161 

viram em nós o quanto amamos e respeitamos a UEPG. Não tenho palavras para 162 

expressar o que construímos ao longo destes quatro anos, então peço, em forma de 163 

retribuição, uma benção especial de Deus a cada membro da Equipe UEPG 2014-2018. 164 

Abençoados sejam nas suas vidas profissional e familiar. Ao companheiro Luciano minha 165 

gratidão eterna. Você transformou a minha vida profissional ao permitir que eu dividisse 166 

com você a gestão da UEPG. O nosso caminho não foi fácil, e é a cumplicidade e a 167 

lealdade que construímos foram testados em diversos e diferentes circunstâncias, mas 168 

nunca foram quebrados, pelo contrário, foram fortalecidos nas adversidades. 169 

Encerrando, desejo aos novos Reitores muita sabedoria e muita humildade para gerir a 170 

nossa amada UEPG. Parafraseando segundo Timóteo 4:7 termino dizendo: Companheiro 171 

Luciano, combatemos o bom combate nestes últimos quatro anos. Completamos a nossa 172 

carreira na UEPG e fortalecemos a fé das pessoas através da nossa equipe e em Deus. 173 

Muito obrigada e felicidades a todos”. Convidado em seguida para seu pronunciamento 174 
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de despedida o professor Carlos Luciano Sant’Ana Vargas, o qual igualmente segue 175 

transcrito: “Professor Décio Sperandio Secretário de Estado da Ciência, Tecnologia e 176 

Ensino Superior, ao cumprimentá-lo estendo as nossas boas-vindas à nossa Instituição, ao 177 

mesmo tempo que saúdo todas as autoridades estaduais presentes. Professora Gisele 178 

Alves de Sá Quimelli, Vice-Reitora da UEPG da gestão 2014-2018, em nome de quem 179 

saúdo os demais Conselheiros do Conselho Universitário, assim como toda a Comunidade 180 

Universitária presente neste ato. Senhor Marcelo Rangel, Prefeito do Município de Ponta 181 

Grossa, com cumprimento extensivo às demais autoridades municipais e aos cidadãos 182 

pontagrossenses que nos prestigiam. Professora Fátima Aparecida da Cruz Padoan, 183 

Reitora da Universidade Estadual do Norte do Paraná e Presidente da APIESP, cujo 184 

cumprimento se estende aos Reitores e Vice-Reitores das nossas coirmãs que nos dão a 185 

honra de suas presenças. Demais convidados já nominados, representantes do Poder 186 

Judiciário, Legislativo, Militares, Instituições de Ensino Federais, Ministério Público, órgãos 187 

de classe, associações e imprensa. Professor Roberto Frederico Mehry, meu professor no 188 

Curso de Engenharia Civil, Reitor das gestões 1994 a 2002, em nome de quem 189 

cumprimento os Reitores e Vice-Reitores de gestões anteriores. Familiares dos 190 

empossados, meus familiares, senhoras e senhores. Nessa derradeira vez que ocupo essa 191 

tribuna na condição de dirigente da nossa Instituição, vou me dar a oportunidade muito 192 

mais para agradecer do que fazer um balanço da nossa gestão. Primeiramente 193 

agradeço a Deus que nos permitiu chegar até aqui com saúde, agradecer à todos que 194 

de uma forma ou de outra contribuíram para fazer com que cumpríssemos com o nosso 195 

papel perante a comunidade, e para também, fazer com que mantivéssemos em alta 196 

conta o sentimento de orgulho de ver quanto à nossa Universidade representa para 197 

Ponta Grossa e para região dos Campos Gerais. Para ser breve e para não incorrer em 198 

injustiças, me abstenho de citar nomes neste momento, pois foram centenas, e quem 199 
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sabe, milhares de pessoas que me acompanharam ao longo do período em que estive na 200 

administração da UEPG. Aqui, me permito citar, a minha companheira de gestão, a 201 

Professora Gisele, para em seu nome, agradecer à todos os professores, servidores e 202 

alunos que ajudaram direta ou indiretamente a conduzir a Instituição. Perdoem-me a 203 

repetição do conteúdo da fala de despedida já exercida nas últimas semanas nas 204 

reuniões dos Conselhos Superiores, mas tenho que registrar aqui, que completo o ano que 205 

vem, 35 anos de exercício da docência junto ao Curso de Engenharia Civil e encerro a 206 

minha participação de 24 anos junto aos Conselhos Universitários da UEPG. Tendo 207 

iniciado em 1987, na gestão dos Professores  João Lubczyk e Lauro Fanchin, eleito como 208 

Conselheiro do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão, continuando depois, em 1991 a 209 

1994 como Pró-Reitor de Graduação no Conselho de Administração na gestão dos 210 

Professores João Carlos e Mehry. Voltando ao CA em 2002 a 2006 na condição de Pró-211 

Reitor de Assuntos Administrativos na gestão dos professores Paulo Godoy e Ítalo 212 

Grande. Na sequência, como Vice-Reitor de 2006 a 2014 nas gestões do Professor João 213 

Carlos Gomes. Para finalmente, em 2014 até a presente data, completar mais de duas 214 

décadas, mais precisamente 24 anos, de ativa participação nos Conselhos Superiores da 215 

nossa Universidade. Quero agradecer esse convívio de tantos anos com os colegas 216 

Conselheiros, com os quais tive o privilégio de poder ajudar a traçar os caminhos 217 

percorridos pela UEPG nos seus quase 50 anos de existência como Universidade. Devo 218 

também, agradecer pelo aprendizado e amizade e o convívio com os colegas Reitores e 219 

Reitoras, Vice-Reitores e Vice-Reitoras, na APIESP e na ABRUEM, bem como, de seus 220 

servidores. A troca de experiência e apoio recebidos foram fundamentais, principalmente 221 

nos momentos de crise. Nosso agradecimento também a todos os servidores da 222 

Secretaria da Ciência, Tecnologia e Ensino Superior e suas vinculadas, grupo gestor do 223 

Fundo Paraná, a Fundação Araucária e o TECPAR, hoje, representados pelo Secretário e 224 
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amigo Professor Décio. Meu agradecimento também de forma especial aos nossos 225 

representantes juntos ao Poder Legislativo, em especial, aos Deputados Federais e 226 

Estaduais, que por forças de legislação eleitoral, não tenho certeza, peço desculpas por 227 

não citá-los nominalmente, mas vocês sabem de quem estou falando. Foi com a 228 

prestativa ajuda de vocês é que obtivemos expressivos volumes de recursos para 229 

investimentos e significativas alterações legislativas que em muito beneficiaram a UEPG. 230 

Quero agradecer especialmente a minha esposa Vânia, meu filho Leandro, que estão 231 

aqui personificando toda a minha família pelo apoio incondicional em todos os 232 

momentos da minha vida, em especial, os anos em que estive a frente da gestão da 233 

Universidade. Desejo ao Reitor Miguel Sanches Neto e ao Vice-Reitor Everson Augusto 234 

Krum pleno êxito na condução da UEPG daqui pra frente, assim como desejo à toda sua 235 

equipe sucesso, para fazer com que a Universidade seja cada vez mais representativa 236 

nos anseios da comunidade e dos compromissos previstos na sua Missão Institucional. Ao 237 

encerrar, fica a minha eterna gratidão pela dedicação, empenho, comprometimento de 238 

todos, professores, alunos, agentes universitários e, especialmente, a nossa equipe de 239 

gestão que ora termina. Pois foi com a colaboração de todos que conseguimos com que 240 

a UEPG experimentasse nos últimos anos um crescimento significativo em todos os 241 

Setores. Evoluímos muito na Pós-Graduação, na Pesquisa, na Extensão, e melhoramos a 242 

qualidade da nossa Pós-Graduação. Ampliamos os nossos espaços de atuação perante a 243 

Comunidade, e nos inserimos pela primeira vez como uma das melhores Universidades 244 

no contexto da América Latina e, internacionalmente, entre as duzentas melhores 245 

Universidades com menos de cinquenta anos. Assim sendo, nos inserimos pela primeira 246 

vez no ranking das melhores mil universidades do mundo. Meu muito obrigado!”.  247 

Dando seguimento a Sessão Solene,  foi convidado para fazer uso da palavra o Prefeito 248 

Municipal Senhor Marcelo Rangel Cruz de Oliveira, que em seu discurso agradeceu aos 249 
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professores Carlos Luciano Sant’Ana Vargas e Gisele Alves de Sá Quimelli o empenho em 250 

favor de Ponta Grossa através do crescimento da UEPG, das bem sucedidas parcerias  251 

entre a Prefeitura e a Universidade nas mais diversas áreas como Turismo, Saúde, Artes, 252 

Engenharia e em particular ao maior e mais extenso Programa de Primeiro Emprego da 253 

cidade, que trata-se do plano de estágio denominado “Primeira Chance” com  254 

acadêmicos aperfeiçoando suas habilidades; ressaltou também que deveria haver uma 255 

integração contínua entre a Prefeitura e a Universidade; desejou aos empossados 256 

sucesso, finalizando para “que os próximos anos da UEPG tenham como marca o 257 

fortalecimento dos instrumentos de participação da comunidade, a integração reiterada 258 

com as esferas administrativas extramuros e o pleno desenvolvimento do potencial que a 259 

nossa Universidade encerra em seus professores, acadêmicos, e corpo técnico-260 

administrativo”.  Na sequência fez uso da palavra o Secretário da SETI Senhor Décio 261 

Sperandio que em nome da Senhora Governadora Cida Borghetti e da SETI, 262 

cumprimentando a todos os presentes, externou sua gratidão aos professores Carlos 263 

Luciano Sant’Ana Vargas e Gisele Alves de Sá Quimelli pelo trabalho realizado, não 264 

somente em prol das causas da UEPG, mas voltado a todo Sistema Estadual de Ensino 265 

Superior, Ciência e Tecnologia; ressaltou que as Universidades Estaduais do Paraná, tem 266 

se destacado nos rankings nacionais, e que a maioria dos cursos de graduação foram 267 

considerados bons e muito bons pelo Exame Nacional de Desempenho de Estudantes - 268 

ENADE, assim como os cursos de Pós-Graduação, destacando a contribuição destes para 269 

a Pesquisa; concluiu desejando um bom trabalho a nova Reitoria, colocando-se à 270 

disposição para um trabalho em conjunto, ressaltando a importância da parceria com a 271 

prefeitura, a busca de força na comunidade política e principalmente o reconhecimento 272 

da comunidade, pois quanto mais a comunidade externa conhecer a essência da 273 

Universidade, mais iria defendê-la. Em seguida o cerimonialista convida  a todos para 274 
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entoar o Hino do Paraná; ato contínuo, convidou o Vice-Reitor da Universidade 275 

Estadual de Ponta Grossa Professor Everson Augusto Krum, para seu pronunciamento, o 276 

qual segue transcrito “Bom dia! Dignas autoridades, familiares, comunidade acadêmica 277 

e convidados. Participo desta Sessão pública grato pela conquista democraticamente 278 

obtida na consulta à Reitoria de 2018. Ao relembrar da trajetória acadêmica lembro 279 

também da minha formação do Ensino Médio, e quero registrar publicamente o meu 280 

agradecimento à Professora Osnara e Professor Odeni, vocês foram fundamentais para 281 

eu conseguir ingresso na UEPG, meu muito obrigado. Após a Graduação e o Concurso 282 

Público, não posso deixar de mencionar aquele que me acolheu e compartilhou 283 

conhecimentos, o professor aposentado Oscar Pereira Júnior e minha grande 284 

incentivadora Professora Jeanine Margraf. Peguei o caminho do aperfeiçoamento com a 285 

especialização na UEPG e a Professora Neiva Dorozo dizendo que um dia eu chegaria à 286 

Reitoria, e cheguei professora! Segui sempre apoiado pela família, minha esposa Ângela, 287 

minha filha Ana Paula e agradeço todos os momentos difíceis e de superação. A 288 

formação continuou com os meus companheiros de Mestrado, obrigado professor 289 

aposentado Fanucci e ao Professor Sérgio Bach. Agradeço a Professora Cristina Ribas 290 

pela acolhida em São Paulo e, posteriormente, no Doutorado, obrigado ao Tony e ao 291 

Ceará, agora, Diretor da Faculdade na Bahia Luiz Antônio, presente hoje, e ao Pró-292 

Reitor Giovani Favero. Tive aprendizado de gestão e relações interpessoais no Conselho 293 

de Farmácia, obrigado ao Neto, na Direção Adjunta do SEBISA, obrigado ao Reitor 294 

Flávio Kalinowski. Também aprendi na gestão do Hospital Municipal e dos CAS, 295 

obrigado ao Professor Brollo, Doutor Carlos Camargo e o Rubinho, e que culminou na 296 

grande honra de assumir a Direção Geral do HU da UEPG, muitas vezes chamado de 297 

Regional. Agradeço a confiança aos Reitores João Carlos e Luciano Vargas pela escolha, 298 

designação e possibilitar colocar em funcionamento o Hospital Geral, aliando 299 
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atendimento à comunidade, pesquisa e ensino, transformando na vanguarda a 300 

referência e destaque nos campos gerais. Assim agradeço as equipes que foram 301 

formadas durante esse período que difundiram ideais de empatia, de humanização e 302 

qualidade no serviço público. Obrigado a todos os servidores SESA e UEPG, funcionários 303 

CRES e Terceirizados e, principalmente, aos pacientes que foram atendidos, vocês nos 304 

motivaram a trabalhar melhor. Com essa carreira de conquistas e aprendizados é 305 

natural que tenha tido destaque, assim em 2018 retomei conversas políticas com amigo 306 

de grande inteligência e dinamismo, que apresentou uma proposta de inovação e desejo 307 

de mudança para UEPG. UEPG para a qual sempre desejamos o melhor. Esse amigo, 308 

Professor Miguel Sanches Neto. Desafio aceito, discutimos ideias, escutamos a 309 

comunidade acadêmica, ouvimos críticas construtivas, apresentamos propostas, 310 

amadurecemos o processo eleitoral e obtivemos a vitória. Agora é um novo recomeço! 311 

Sem medo e com muita disposição, vontade e inquietação. Cientes de que 312 

enfrentaremos obstáculos e dificuldades, mas também com ajuda de todas as pessoas de 313 

bem, faremos a nossa Universidade ainda melhor. Queremos ter o olhar acolhedor para 314 

o próximo, colocar-se no lugar, querer fazer melhor, querer sempre a excelência. Semana 315 

passada recebi de um acadêmico de Odontologia uma apresentação de um conhecido 316 

orador que dizia: ‘a excelência é um horizonte, um lugar onde você não chega. Você 317 

vai!’. Esse deve ser o nosso desafio, e tenho certeza que nós iremos. Agora, destaco a 318 

capacidade de mudar a vida das pessoas que a Universidade permite. A UEPG 319 

propiciou um filho de pais pobres, sem formação universitária, obrigado meus pais, 320 

pudesse gravar, trilhar o caminho de conquistas que o Ensino Superior possibilita, e ainda 321 

conquistar o cargo de Vice-Reitor. Hoje a Universidade avançou e busca promover a 322 

igualdade e o acesso, e é com grande orgulho que temos as cotas para escola pública e 323 

para minorias. Nós, dessa geração e ocupantes de cargos públicos, como eu, nosso 324 
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Prefeito, meu contemporâneo de colégio, meu colega Ivo, não esqueçamos jamais nossas 325 

origens. Nossa obrigação de servir ao próximo e, principalmente, defender curso superior 326 

de qualidade em nossa Instituição. Agradeço as críticas, mas principalmente, aos 327 

apoiadores, estudantes, agentes universitários e vocês, que permitem este dia 328 

inesquecível e tenham certeza, que iremos trabalhar e agir pelo melhor da nossa 329 

Universidade. E que façamos bem feito, tão bem feito que outros venham ver o que 330 

fizemos, e tragam ainda mais outros ver a nossa querida UEPG. Obrigado.”. Na 331 

sequência o cerimonialista convidou o Magnífico Reitor da Universidade Estadual de 332 

Ponta Grossa, professor Miguel Sanches Neto para o seu pronunciamento, cujo teor 333 

segue transcrito: “Bom dia à todas e a todos, queria cumprimentar primeiramente o 334 

Secretário de Estado da Ciência, Tecnologia e Ensino Superior Décio Sperandio meu 335 

grande amigo de lutas quando fui Pró-Reitor. Queria cumprimentar também o 336 

Secretário João Barbiero, Secretário de Turismo e Esporte do Estado; queria 337 

cumprimentar o Diretor-Presidente da COPEL, o Presidente e pontagrossense Jonel Iurk, 338 

que foi ex-aluno da UEPG; o Diretor de Marketing da COPEL, meu compadre Paulo 339 

Krauss, a Vice-Presidente da Associação Paranaense de Instituições de Ensino Superior 340 

Público Professora Fátima Aparecida da Cruz Padoan; o Coordenador de Ensino 341 

Superior da SETI Mário Cândido de Athayde Júnior, Professor do Curso de Letras; o 342 

Prefeito de Ponta Grossa Marcelo Rangel, que fez esse belo discurso retomando as 343 

minhas origens e as origens do Professor Everson, um depoimento que me comoveu 344 

bastante porque lembrou o lado escritor desse que agora assume a Reitoria; o 345 

Procurador da República Osvaldo Sowek Júnior; o Juiz Federal Antonio César 346 

Bocheneck; a juíza Noeli Reback do nosso fórum; Gustavo Horn, Delegado da Receita 347 

Federal; o Deputado Federal Aliel Machado, meu amigo; o Deputado Estadual Péricles 348 

Holleben de Melo, meu amigo e professor da UEPG. Queria também estender as minhas 349 
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saudações universitárias ao Reitor da Universidade Estadual de Ponta Grossa até esse 350 

momento Carlos Luciano Sant’Ana Vargas, foi extremamente republicano e correto 351 

como não poderia deixar de ser em toda essa fase de transição; a professora Gisele 352 

Quimelli, com quem trabalhamos na PROEX de 2006 a 2010; aos Reitores, ex-Reitores e 353 

ex-Vice-Reitores, Professor Odeni Mongruel, Osvaldo Podolan, João Carlos Gomes, 354 

Roberto Frederico Mehry, Paulo Roberto Godoy, o ex-Vice-Reitor Lauro Fanchin que me 355 

recebeu aqui na Universidade quando cheguei em 1993 como Diretor de Setor, e o 356 

Professor Ítalo Sérgio Grande. Também gostaria de agradecer os Reitores e Vice-Reitores 357 

das demais Universidades do Paraná. E de forma muito especial queria agradecer as 358 

autoridades militares que estão aqui hoje presentes e, de uma forma carinhosa a minha 359 

esposa Juliana e aos meus filhos Camila e Antônio e a minha irmã Carmen e meu 360 

cunhado Marcos Ito que participaram ativamente das últimas duas campanhas para 361 

Reitoria. Eu queria agradecer neles o apoio que recebi de todas as pessoas nestas duas 362 

últimas eleições. Gratidão também a todos amigos e amigas e colegas presentes aqui 363 

hoje. Senhoras e Senhores, agradecer talvez seja a tarefa mais urgente na era enfurecida 364 

das acusações. A gratidão é a forma de reconhecer que somos parte de algo muito 365 

maior. Assim, começo agradecendo a todos os presentes nesta manhã em que toma 366 

posse uma nova Reitoria. E o adjetivo ‘novo’ aqui não indica apenas uma mudança de 367 

Reitor e Vice, não fica restrito a um sentido convencional próprio do ato de posse. Tudo 368 

fizemos para esboçar uma nova paisagem administrativa para a Universidade Estadual 369 

de Ponta Grossa. Me cabe, neste momento, lembrar quem nos deu essa oportunidade,  370 

agradecemos, portanto, cada voto que possibilitou a vitória de um ideal de Universidade 371 

que transcende grupos e ideologias. Não! Não somos um grupo. Somos um projeto! Que 372 

precisará ser defendido com todas as nossas forças. E é esse o desafio que se coloca para 373 

as pessoas que generosamente com espírito aberto aceitaram fazer parte de uma 374 
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administração nova. É com profunda admiração por vocês, companheiros de uma 375 

viagem que se inicia agora, que começo este primeiro ato como Reitor. Muito obrigado 376 

por acreditar no futuro da UEPG, por acreditar na UEPG como futuro, como uma 377 

instituição crescentemente imprescindível para a Comunidade. Se estabelecemos pela 378 

vitória um projeto de futuro, é preciso reconhecer o trabalho de gerações de agentes, de 379 

alunos, alunas, professores, professoras, que ocuparam cargos, mas, não só aqueles que 380 

ocuparam cargos, mas cada um que tendo participado da vida universitária foi 381 

determinante para que chegássemos aonde chegamos. A este momento, em que pela 382 

primeira vez, se fez necessária uma equipe de transição, porque o grupo que assume não 383 

é continuidade natural das gestões anteriores. Queremos assim agradecer a forma 384 

republicana como nos recebeu a equipe que neste ato conclui o seu contrato de gestão, 385 

sempre com respeito aos integrantes da futura administração apontado o acesso a todos 386 

os dados para que prevalecesse a saúde administrativa da UEPG. Professor Carlos 387 

Luciano Sant’Ana Vargas, Professora Gisele Quimelli e toda a equipe, recebam o nosso 388 

reconhecimento pelos extensos trabalhos prestados. Senhoras e Senhores, quem assume 389 

agora a UEPG tem uma história de vida que explica por si só a função da Universidade. 390 

Oriundo de uma família de agricultores, parte dela de Minas Gerais e outra parte da 391 

Espanha, Andaluzia e país Basco, quase todos não escolarizados ou pouco escolarizados, 392 

fui o primeiro entre eles a frequentar uma faculdade. Inicialmente professor da 393 

Secretaria de Estado da Educação, ingressei na UEPG no dia primeiro de março de 1993, 394 

quando os professores novos foram recebidos com uma má notícia: diante dela, 395 

posicionei-me de maneira inconformada. Quem esteve no pequeno auditório naquele 396 

dia, há de se lembrar de um jovem que se levantou para protestar ao saber que os 397 

aprovados não ingressariam imediatamente no serviço público porque o concurso não 398 

fora autorizado pelo Estado. Ainda hoje, essa é uma triste reincidência, porque temos 399 
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que a todo momento conquistar aquilo que é de direito de nossas instituições estaduais: 400 

a reposição dos seus quadros. Sabemos que essa será a grande luta nos próximos anos. 401 

Mas sabemos também que avançamos muito pela pressão da comunidade interna e 402 

pelas parcerias. Naquele ano de 1993 havia apenas 25 vagas para professores com 403 

Dedicação Exclusiva em toda a Universidade, e elas estavam concentradas no Curso de 404 

Agronomia, pioneiro entre nós na Pesquisa. Solicitei ao então Vice-Reitor professor 405 

Roberto Frederico Mehry, que era Vice-Reitor do Professor João Carlos Gomes na época, 406 

que os demais cursos tivessem acesso ao tempo integral. E fui, junto com um colega que 407 

convidei, o primeiro TIDE por Pesquisa do Setor de Ciências Humanas, Letras e Artes, 408 

numa época em que os professores desempenhavam trabalhos em paralelo à carreira 409 

docente. Tudo isso para lembrar que sempre estive, assim como tantos outros aqui 410 

presente, cobrando mudanças da Universidade, forçando a estrutura para que ela se 411 

abrisse à modelos mais modernos. Além de cobrar posturas, o que muitas vezes pode ser 412 

um comodismo negativista, também aceitei ocupar cargos com o intuito de empreender 413 

as negociações que defendia. Entre outras coisas, ajudei a criar a Editora UEPG, antes 414 

um centro de publicações, na gestão do professor Roberto Frederico Mehry. E na breve 415 

passagem na Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós-Graduação, na gestão do Professor Paulo 416 

Godoy e do Prof. Ítalo Sérgio Grande, contribuí para consolidar os Cursos de Mestrado 417 

regulamentando a sua gratuidade. Meu perfil crítico me tornou figura incômoda a certos 418 

grupos, o que impedia a efetivação de bandeiras coletivas que passei a defender. Depois 419 

de ter concluído uma gestão que refuto extremamente positiva como Pró-Reitor de 420 

Extensão e Assuntos Culturais na gestão do Professor João Carlos Gomes, a quem 421 

agradeço pela oportunidade que me deu de ser Pró-Reitor, não das alas mais do poder, 422 

decidi não integrar grupos já formados. Constituímos então um núcleo de oposição. Sim! 423 

Um grupo de oposição. E disputamos, eu como Reitor e o Professor Giovani Favero como 424 
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Vice a eleição de 2014, na qual obtivemos 39,12% dos votos, o que possibilitou que a 425 

comunidade continuasse acalentando um sonho de mudança. Nos quatro anos seguintes 426 

tentamos manter ativo o nosso projeto, ampliando de forma que pudéssemos não 427 

apenas vencer a disputa, mas, principalmente, administrar a UEPG. Neste tempo, 428 

conseguimos agregar a experiência administrativa do Professor Everson Krum, o que foi 429 

fundamental para a vitória. Professor Everson agradeço publicamente a tua disposição 430 

de integrar na chapa conosco, criando assim as oportunidades que a UEPG vive hoje. O 431 

Senhor apostou na ruptura e tem nos ajudado a construí-la. Concluímos hoje a primeira 432 

fase do esforço, que para mim, começou naquele remoto primeiro de março de 1993, 433 

quando inconformado, me levantei para protestar numa Universidade que acabara de 434 

chegar. Toda essa história tinha a sua beleza porque não deixamos de crer que era 435 

possível fazer diferente. É verdade que não basta só querer o diferente, é preciso querer 436 

fazer o diferente, correr risco, contrariar expectativas, apostar no que julgamos certo e, 437 

principalmente, ter entusiasmo para congregar pessoas em torno de um projeto. É este o 438 

nosso desafio a partir de agora! Nunca antes a Universidade Pública foi tão questionada 439 

em nosso país. Os que negam, fazem isso sem considerar o seu impacto social, cultural, 440 

científico e econômico. Tirem a UEPG dos Campos Gerais, e toda região sofrerá uma 441 

perda econômica irreparável, somos fatores de fixação não apenas de pessoas, mas 442 

demandas de empresas, de indústrias em toda região. As Universidades e as Escolas 443 

Particulares também se favorecem da UEPG que atrai para a cidade uma legião de 444 

estudante. Quem conhece a nossa história me permitam dizer que a história de Ponta 445 

Grossa também é minha, sabem que foram três os fatores de desenvolvimento regional. 446 

O primeiro deles o Tropeirismo, que levou os princípios da urbanização do que deveria 447 

ser Ponta Grossa. Uma organização que só se efetiva num segundo momento a partir de 448 

1894 com a estrada de ferro, responsável pela atração de investimentos públicos e 449 
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privados, pelo nascimento da indústria e, principalmente, pelo surgimento de um novo 450 

perfil de cidadão, o trabalhador que reivindica os seus direitos. A estrada de ferro 451 

modificou completamente o perfil urbano de Ponta Grossa, permitindo uma valorização 452 

do empreendedorismo, da educação e da cultura, dos meios de comunicação, da 453 

estrutura hospitalar, da internacionalização. Sem ela, teríamos permanecido um polo 454 

voltado para a produção de animais. O terceiro ciclo se inicia nos anos 1950, com a 455 

criação das primeiras faculdades, orgulhosamente a de Letras entre elas. Curso que 456 

agora chega ao posto máximo da Instituição. Queridos colegas de Letras, esse antes de 457 

mais nada é um momento de júbilo para o nosso curso e para as Licenciaturas como um 458 

todo. Muito obrigado pelo apoio. O crescimento de Ponta Grossa exigiu uma estrutura 459 

maior do Ensino Superior, em 1969 surge a Universidade de Ponta Grossa, Universidade 460 

que está em pleno apogeu com pesquisadores extensionistas do mais alto nível com 461 

relações nacionais e internacionais. Se os Campos Gerais querem continuar crescendo, a 462 

população e nossa classe política precisarão defender os investimentos públicos na UEPG, 463 

pois ela tem grandes profissionais nas mais diversas áreas que são a verdadeira riqueza 464 

da região. Amigos e amigas da UEPG, a educação não pode sofrer cortes e nem ter o seu 465 

crescimento estagnado por medidas econômicas que não priorizam a formação humana. 466 

Defender o ensino público e gratuito é defender a interiorização de oportunidades de 467 

estudo, de trabalho e de pesquisa. Defendendo a UEPG estaremos defendendo os 468 

Campos Gerais, o interior do Paraná, o empreendedorismo local e as classes sociais menos 469 

favorecidas que encontram em nossa Universidade orgulhosamente as conquistas que 470 

aderiram os sistemas de ações afirmativas, uma oportunidade de desenvolvimento social 471 

e mobilidade econômica. Neste ato quero assumir publicamente o compromisso de 472 

administrar com inovação e responsabilidade a nossa UEPG, colocando-a a serviço das 473 

causas mais nobres da cidadania, conduzindo-a nos próximos quatro anos com forte 474 
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sentimento ético para que, muito mais do que manter o que já existe, possamos ocupar 475 

o espaço que nos cabe. Teremos uma UEPG maior! Uma UEPG que seja maior que os 476 

interesses imediatistas, uma UEPG que se reinvente para ser sempre uma instituição 477 

sólida, respeitada e socialmente necessária. Viva a UEPG! Viva a Universidade pública e 478 

gratuita. Muito obrigado”.  O Magnífico Reitor Miguel Sanches Neto agradeceu em 479 

nome da Universidade Estadual de Ponta Grossa, a presença das autoridades, dos 480 

familiares, amigos e servidores da Instituição e dos meios de comunicação. Encerrando a 481 

Sessão Solene e Pública do COU, na qualidade de Reitor da Universidade Estadual de 482 

Ponta Grossa, solicitou ao Cerimonial da Reitoria que concluísse a solenidade. O 483 

cerimonialista agradeceu a participação de todos e também aos acadêmicos e 484 

professores dos Cursos de Música e de Turismo da UEPG pela apresentação musical no 485 

saguão do Cine-Teatro e pela condução das autoridades no início da cerimônia; solicitou 486 

ao Magnífico Reitor Miguel Sanches Neto, acompanhado de sua esposa, Senhora Juliana 487 

Calixto da Silva Sanches, e ao Vice-Reitor Everson Augusto Krum acompanhado de sua 488 

esposa Senhora Ângela Miranda Ribas Krum, que se posicionassem para receber os 489 

cumprimentos das autoridades. Não havendo mais nada a tratar, às doze horas e vinte 490 

minutos foi declarada encerrada a Sessão Solene e Pública de Transmissão de Cargo, da 491 

qual, eu, Eliane Maria Fidelis, Secretária dos Conselhos Superiores, lavrei a presente ATA, 492 

que depois de aprovada será assinada pelos presentes. Cine-Teatro Pax-UEPG, trinta e 493 

um de agosto de dois mil e dezoito. 494 
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